

Malawi, les champs captifs de Monsanto

Libération, 28 février 2011

Cet article dénonce la mainmise croissante et les méthodes de la firme Monsanto au Malawi. Dans ce pays, qui recherche avec force des voies alternatives de développement agricole, les pressions semblent d'autant plus grandes pour introduire les semences hybrides et accroître la dépendance alimentaire à des firmes étrangères.

<http://www.liberation.fr/terre/01012322087-malawi-les-champs-captifs-de-monsanto>

OGM, un marché ouvert pour les leaders

Jeune Afrique, 4 mars 2011

Les semences génétiquement modifiées passent au stade de l'exploitation à grande échelle dans plusieurs pays d'Afrique, comme en témoigne cet article. C'est le cas par exemple pour le coton au Burkina Faso, dont 80% de la production provient aujourd'hui d'OGM. Les multinationales américaines (Monsanto) et le suisse Syngenta sont les premiers à en bénéficier. D'autres productions vivrières de première importance pourraient suivre, comme le maïs ou le riz.

<http://www.jeuneafrique.com/Article/ARTJAJA2615p080.xml0/>

Tout ce que vous avez toujours voulu savoir sur les OGM

Dajaloo n° 23, SOS Faim, février 2011

Ce lien présente le dernier numéro du magazine Dajaloo, consacré aux OGM dans les pays du Sud. A travers la voix des producteurs du Sud, on observe que l'expérience du coton GM en Inde ou au Burkina Faso est loin de faire l'unanimité, que ce soit sur le plan économique, social ou environnemental. Par ailleurs, nombreux sont ceux qui rappellent que la lutte contre la faim et la pauvreté rurale ne passera pas seulement par une augmentation de la production mais par un meilleur accès aux circuits de transformation et de distribution, au crédit et à la formation.

<http://www.sosfaim.be/ong-developpement-FR-publications-dajaloo.htm>